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DATA: 13/03/2019 
 
LOCAL: Mini Auditório do 4º Andar da Sede Angélica – Av. Angélica, 2364 
  
Início: 09h20 min 
 
Término: 11h00  
 
Presentes: 
 
Eng. Civ./Seg. Trab. Rafael Ricardi Irineu 
 
Tecg. Transm. Distr. Eletr. Antonio Carlos Catai 
 
Eng. Civ. e Tecg. Mec. Des. Proj. Alim Ferreira de Almeida 
 
Em. Oper. Mec. Maq. Ferrm. e Eng. Seg. Trab. Gley Rosa 
 
Eng. Quim. José Eduardo Wanderley de Albuquerque Cavalcanti 
 
Eng. Agrim. Jussara Teresinha Tagliari Nogueira 
 
Geol. Ronaldo Malheiros Figueira 
 
Ausência Justificada: Eng. Agr. Fabio Fernando de Araújo ----------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Apoio Técnico: Eng. Eletric./Seg. Trab. José Hildebrando Pinto------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Item I - Verificação do quórum: Confirmada a existência de quórum, às 09h30 min. o 
Coordenador da CMA, Eng. Civ./Seg.Trab. Rafael Ricardi Irineu, deu inicio aos trabalhos, 
cumprimentando a todos a agradecendo a presença dos senhores conselheiros. -------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Item II–Leitura e aprovação da Súmula da Reunião Ordinária realizada em 13/02/2019.------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Aprovada por Unanimidade.------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Item III- Leitura de Extratos de Correspondências Recebidas e Expedidas.----------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- Não houve correspondência recebida ou expedida.---------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Item IV-Elaboração do “Plano Anual de Trabalho CMA-2019”, a ser submetido à Diretoria-
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Coordenador da CMA, Eng. Civ. Rafael Ricardi Irineu apresentou aos senhores conselheiros 
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o “Plano Anual de Trabalho CMA-2019”, que será enviado à Diretoria para aprovação,  tecendo 
comentários sobre seus principais tópicos.-----------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Após o assunto ser amplamente discutido, ele foi aprovado por Unanimidade.------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Item V-Apresentação do Manual de Fiscalização do CONFEA.----------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Coordenador, Eng. Civ. Rafael Ricardi IrineU, apresentou o “Plano de Fiscalização” do 
Confea, que ainda está em fase de aperfeiçoamento, comentando sobre seus principais 
tópicos.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Acrescentou, ainda, que, no futuro, ele deverá ser adotado por todos os CREAs do Brasil.--------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Item VI.Comunicados-------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Conselheiro, Eng. Oper. Mec. Maq. Ferram./Seg.Trab. Gley Rosa, fez uma observação 
bastante pertinente no que se refere às questões de Meio Ambiente.------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Observou ele que os desastres envolvendo questões de Meio Ambiente são divulgados com 
muita ênfase pelos meios de comunicação, mas que, as ações preventivas no sentido de 
minimizar os seus efeitos não o são.-------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Citou, inclusive, um caso recente, em que a empresa “Nova Tamoios”, percebendo o risco do 
elevado índice Pluviométrico na região da Serra do Mar, através do “WHATSAPP” alertou 
moradores do entorno da região da Serra do Mar naquele local, bem como usuários daquela 
rodovia, a qual foi INTERDITADA, certamente prevenindo um risco maior com essa atitude.-----
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
VII. Outros Assuntos--------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Conselheiro Geólogo Ronaldo Malheiros Figueira comentou sobre a necessidade premente 
de se ter um “PLANO DE GESTÃO DE RISCOS AMBIENTAIS”, documento que será de 
extrema utilidade na minimização de desastres ambientais, citando, inclusive, acontecimentos 
recentes em que 14 pessoas perderam a vida na grande São Paulo.------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Comentou, também, sobre “PLANO DE DESENVOLVIMENTO INSTITUCIONAL-PDI” e o 
“PLANO DE GESTÃO DE RISCOS”, que estão sendo implantados na cidade de São Paulo, 
bem como sobre a “PL-1148” do CONFEA, e a necessidade de fortalecimento das comissões 
de Meio Ambiente, no que foi acompanhado pelos demais conselheiros.-------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Coordenador Rafael Ricardi Irineu acrescentou que, atualmente, coordena as Comissões de 
Meio Ambiente dos CREAs do Brasil, mas que nem todos os Estados a possuem.------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Comentou, também, que esteve em Brasília no mês passado, no “Encontro de Lideranças” e 
falou sobre a “ATA DE BRASÍLIA” e o “PLANO DE FISCALIZAÇÃO” do CONFEA, relativo ao 
Meio Ambiente e levou ao conhecimento de todos que assumiu a Coordenação das Câmaras 
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Permanentes de Meio Ambiente Nacionais.---------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Comunicou, ainda, que convidará as Comissões de Meio Ambiente dos CREAs de todo o Brasil 
para uma reunião em São Paulo, nos próximos dias 24/06/2019 e 25/06/2019, iniciativa esta 
que foi aprovada por Unanimidade.--------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Levou ao conhecimento dos presentes que, recentemente, teve uma reunião com o Presidente 
da Cetesb para tratar de assuntos inerentes ao Meio Ambiente.-------------------------------------------
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Falou, na oportunidade, sobre a “Lei 15.684/2015”, de autoria dos Deputados Barros Munhoz, 
Itamar Borges e Campos Machado, especialmente seu “Artigo 40”.--------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Aventou, inclusive, a possibilidade de trazer os citados deputados para falarem sobre a citada 
lei em uma das Plenárias do CREA/SP, representantes da CETESB e EMBRAPA.-----------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Conselheiro Geólogo Ronaldo Malheiros Figueira propôs, com a concordância dos demais 
conselheiro, a criação de “Grupos de Trabalho” sobre assuntos relativos ao Meio Ambiente.-----
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Ficou acertado que, na próxima Reunião Ordinária da CMA, dia 17/04/2019, farão parte dos 
assuntos a serem discutidos o “MANUAL DE FISCALIZAÇÃO” do CONFEA, “GESTÃO DE 
RISCOS” e “CRIAÇÃO DE COMISSÕES DE MEIO AMBIENTE” em todos os Estados do 
Brasil  

Nada mais havendo a ser tratado, os trabalhos foram encerrados às11:30 horas. 

 

São Paulo, 17 de abril de 2019 

 
 

Eng. Civil Rafael Ricardi Irineu 
Creasp 5060745160 

Coordenador da Comissão Permanente de Meio Ambiente 
Exercício 2019 


